
谈股论金

日前，《第一财经日报》记者

在走访银行的基金发卖渠道时

发现，跟着新年首只保本基金汇

添富保本基金的刊行，很多投资

者对这种低风险基金产物表示

出极大的喜爱，但也有一些投资

者对保本基金还不甚明白，选择

旁观。 同时，因为今朝银行基金

发卖渠道的工作人员对保本型

产物也所知甚少，所以，不少投

资者对此类在境外市场相当风

行的固定收益标的目标产物“敬

而远之”。

那么，保本基金的“庐山真

面目”若何呢？ 投资者在选择时

又该把握若何的原则呢？ 业内助

士告诉本报记者，保本基金的产

物设计具有怪异的机制，假如把

投资者在认购时值得寄望的处

所回纳起来，可以称为投资保本

基金的“三项寄望”：

第一，能力强的基金公司更

值得关注。 保本基金的超额收益

首要取决于风险投资部门的比

例及运作收益，所以应选择综合

投研实力强、选股能力强的基金

公司旗下产物。 在保本的根本

上，积极投资能力强的基金公司

则能为投资者带来更高的额外

收益。

第二，保本更周全的产物值

得关注。 今朝市场上的保本基金

其实保本规模并纷歧致，若有些

是对认购净金额实施保本，有些

则除了认购净金额外还对认购

费用实施保本，一般来说，后者

更值得关注。

第三，对基金公司的品牌和

基金司理治理能力要细加甄别。

在保本投资策略中，风险资产乘

数简直是独霸中的关头环节之

一。 在保本策略承诺的规模内，

风险放大乘数的设定水平反映

了基金公司的自动投资能力，所

以在选择保本基金时，对基金公

司的品牌和基金司理治理能力

一般都能够达到在商定保本刻

日内的保本结果，但无法保证在

肆意投资时代内均能保本。 当风

险资产价钱呈现大幅下跌时，保

本基金的区间收益率也可能为

负值。 当然，如果严酷地按照保

本基金风控要求，保本到期时仍

能获得保本。 所以，过程不代表

功效，这点投资者要纳进考虑规

划。

此外， 一些专家也提醒，因

为保本基金是属于低风险产物，

对于三类人群会是比力不错的

选择： 一是希看不承担大的风

险，经由过程保本基金能够跑赢

CPI、跑赢存款利息的投资者；二

是资产设置装备摆设能力衰的

投资者； 三是中老年投资者，保

本基金更适合他们。

(财讯)
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财税单位的窗口

市民理财的帮手

如何使用年终奖， 是旅

游、买车还是投资？ 这体现人

们的不同理财观念。

元旦之后、春节之前，不

少单位在这段时间陆续发放

年终奖。 相比平常的月薪，年

终奖可是一笔大额收入 ，如

何打理好这笔钱， 让钱生钱

带来收益？

年终奖还房贷

减少月还款额

出场人物：孙小姐

年终奖金额：5 万元左右

“平时的收入基本花在

日常开支了， 领到年终奖才

算是有笔储蓄， 所以我不会

把年终奖拿去消费。”25 岁的

孙小姐说。 孙小姐有一个关

于年终奖理财的“5 年计划”，

就是连续把几年的年终奖都

用来提前还贷， 这样自己就

可以早早“无债一身轻”了。

孙小姐毕业后， 用家里

出的首付款再向银行贷款 25

万元买了一套房。 孙小姐月

收入在 2500 元左右，年终奖

在 5 万元左右。 2008 年、2009

年， 她用年终奖总共提前还

款 10 万元。 提前还贷之后，

孙小姐选择“减少月还款额，

还款期限不变”的方式。 2008

年年初提前还款 5 万元后，

原本 1300 元 / 月的还款额

减少到 1000 元 / 月左右，孙

小姐办理了基金定投业务 ，

每月定投 300 元；2009 年年

初再提前还款 5 万元， 还款

额减少到 770 元 / 月左右 ，

节省下来的钱继续用做基金

定投；到 2010 年 12 月份，她

用定投方式总共投资了 1 万

元左右的基金， 有 10%左右

的收益率。

理财心得：提前还贷，节

省了一大笔利息支出； 将每

月节省的利息支出用于基金

定投， 有了积蓄还有不错的

收益。 孙小姐说，目前不少年

轻人通过家庭的资助买了住

房， 因为没有存首付款的压

力， 在买房后花钱也比较随

意。 她认为， 理财应该趁年

轻 ，早点开始“滚雪球 ”才能

做好长远的人生规划。

每年买一根金条

为孩子打造未来

出场人物：陈女士

年终奖金额：1.5 万元左

右

陈女士的年终奖理财方

式很有些浪漫色彩 ，2006 年

她生下女儿， 从此每年的年

终奖都用来买金条。

一个偶然的机会， 陈女

士看到电视剧里的一 个 情

节， 一位母亲在女儿出嫁的

时候拿出了一个装有 20 多

件金饰的盒子， 原来这位母

亲在女儿每年的生日都会买

一件金饰， 多年积累成就了

这份气派的嫁妆。 她于是效

仿， 用年终奖购买了第一根

金条。

家人看到黄金价格最近

几年来的走势之后， 支持陈

女士的做法， 建议今后长期

坚持，给孩子作为教育投资。

于是，她将“存嫁妆 ”的目标

改成了“存教育金”。

理财心得：“年终奖理财

其实不是一年两年的事情 ，

而是一种长期的计划。 ”陈女

士说，“对于没有太多投资技

巧的人来说。 想凭借一两笔

年终奖获得高额回报， 达到

钱生钱的预期是不太现实

的。 投资者选择理财品种还

是应该注重保值功能， 除了

黄金之外， 还可以根据个人

喜好配置些基金、国债等。 ”

预付全年费用

合理规划支出

出场人物：黄先生

年终奖金额：6000 元左

右

月收入 2500 元左右、住

在全款购买的一套房子里 、

不需要给家里生活费、 年底

还有一笔数千元的年终奖

金， 就这样的收入与支出情

况， 黄先生还曾经当了 2 年

的“啃老族”。

2011 年元旦过后， 黄先

生所在的工作单位就发了年

终奖，一共是 6200 多元。 不

过， 他在短短几天时间里就

把这笔钱花掉了： 在油卡里

充值了 1200 元、缴了 1 年的

网费和固定电话月租费 1260

元、购买了 15 张 100 元面值

的移动电话充值卡 、 缴了 1

年的物业费 1170 元、给了父

母 1000 元 。 黄 先 生 说 ，在

2011 年里， 他的摩托车加油

都不需要额外支出了，网费、

电话费、 物业费这些固定支

出也都解决掉了， 此外还向

父母表示了孝心。 即便每个

月的收入都花掉， 至少不用

再当“啃老族”了。

理财心得：“‘月光族’、

‘啃老族’是不少年轻职场人

士的理财毛病。 ”黄先生说，

“步入社会之后应该学会真

正的经济独立， 养成良好的

花钱习惯， 合理规划自己的

支出。 ”他的心得是，除了用

年终奖预付固定支出费用之

外，还可以采取零存整取、把

收入交给父母一部分等方式

来帮助自己强制储蓄。

（财讯）

2010 年 12 月 17 日，我

们邮储银行迎来了三岁生

日。 3 年前，在鹤壁这片生

机勃勃的大地上，诞生了新

兴的邮储银行，3 年后的今

天，我们以骄人的业绩向鹤

壁人民交了一份满意的答

卷！

三年，一路走来，我们

默默注视，相互扶持，一起

成长……

三年， 所有奋斗的汗

水都化为今天的收获， 所

有往日的艰辛都奠定了今

日的笑容， 所有的话语都

汇成一句： 邮储， 我为你

自豪！

回眸三年时光，在这片

充满希望的大地上，我们满

怀激情，不断奋进，不断崛

起；我们用梦想奠基，用信

心行动， 不断凝聚力量，不

断点滴成长；我们立足“服

务为民”的立场，秉承“进步

与您同步”的信念，把客户

当成上帝， 以市民为中心，

打造我们自己的银行，亮出

我们的品牌，亮出我们的形

象！

努力就有收获，我们欣

喜地看到，一个个新网点的

建立， 一项项业务的开通，

一项项成绩的取得，一次次

服务的好评，都见证了我们

的进步与辉煌！

一沙一世界， 一叶一

乾坤， 寻常细微之物常常

是大千世界的缩影。 我们

深深地懂得： 我们每一个

人服务态度的好坏， 服务

水平的高低， 服务质量的

优劣， 不仅直接影响我行

对外的形象， 而且直接影

响邮储的发展前景。 我们

每一位员工， 都是优化发

展的实践者。

“服务规范 ， 行为规

范 ” ， 我们以新的面貌 呈

现。 每当您光临我们银行，

您一定感受到那一张张真

诚、 热情的笑脸 ， 一声声

亲切、 温暖的问候 ， 一次

次耐心 、 周到的服务， 带

给您美好记忆的就是工作

在平凡岗位上我们普通的

员工。 寒来暑往， 年复一

年， 我们用自己的实际行

动维系着人与人之间的和

谐。 晨迎日出， 暮送日落，

忙碌在平凡的每一天， 我

们的员工， 正如一股山间

清泉， 又似一轮天上明月，

给每一位顾客一 丝 清 新 、

爽朗和光明 。 您可知道正

是我们这些员工以热爱邮

储为荣， 以服务人民为荣，

以高度的敬业精神 ， 以一

颗诚挚之心， 一张微笑的

脸庞 ， 在坚持以邮储事业

为重 ， 推动着邮储银行的

蓬勃发展。

作 为 一 名 邮 储 员 工 ：

我年轻， 我奋斗， 我自豪！

邮储，我为你自豪！

□

中国邮政储蓄银行鹤壁市新世纪广场支行 赵博坦

邮储银行征文

医药板块经历 2010 年底的

调整后估值压力有部分缓解 ，

但 2011 年上半年医药行业同比

增速将显著低于去年同期 ， 药

品降价等政策不确定因素依然

存在。 中原证券将医药板块的

季度评级调整至同步大市， 继

续看好医药流通龙头企业、 中

高端医疗器械生产企业和制剂

代工出口等结构性的机会 。 过

去几年政府医疗卫生投入大幅

增长 ， 2011 年政府医改投入将

保持增长趋势。

医 改 三 年 增 量 投 入 达 到

8500 亿元的目标有可能在 2011

年达到或接近。 来自政府的投入

增加将会成为支持未来整个医

药行业成长的主要动力之一。 医

药行业在享受越来越大的市场

蛋糕时，也会面对越来越严格的

政府监管。

禁烟令成空文，肺癌治疗市

场将扩容。 未来几年，中国的吸

烟率将维持在高位，而城市化和

老龄化的趋势将使得中国的肺癌

发病率快速向西方发达国家靠

拢。 目前在非小细胞肺癌的治疗

方案中，小分子化疗药物仍然占

据主要的市场份额。 与化疗药物

相比，大分子靶向性治疗药物虽

然价格较高，但是毒副作用小，代

表了未来的发展方向，将会占据

非小细胞肺癌治疗市场主要份

额， 也是这一市场扩容的主要推

动力量。

（以上信息来自中原证券鹤

壁营业部，仅供参考，据此入市，

风险自担）

今年政府医改投入资金可期待

保本基金选购有窍门

低风险产物适宜三类人群

巧用年终奖生钱


